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Четыре современных вагона заку-
пят для поездов «Калина красная», 
«Восток» и «Просторы Алтая».

Обновление подвижного состава обу-
словлено ростом пассажиропотока на этих 
пригородных скорых поездах. Так, за про-
шлый год прирост по «Просторам Алтая» 
составил более 15 процентов.

Напомним, «Калина красная» и «Восток» 
курсируют между Барнаулом и Бийском, 
«Просторы Алтая» – между краевым цен-

тром и Рубцовском. «Калина красная» уже 
давно стала визитной карточкой Алтай-
ского края. Кроме того, здесь постоянная 
положительная динамика по увеличению 
числа пассажиров: от 3 до 7 процентов 
в год.

– В текущем году в региональном бюд-
жете на организацию пригородных пас-
сажирских перевозок железнодорожным 
транспортом предусмотрено более полу-
миллиарда рублей. Это и компенсация по-
терь в доходах по пригородным перевозкам 

из-за государственного регулирования 
тарифов, и приобретение четырех пасса-
жирских вагонов, – рассказал временно 
исполняющий обязанности губернатора 
Виктор Томенко во время посещения объ-
ектов железнодорожной инфраструктуры 
в Новоалтайске.

Четыре новых вагона обойдутся в 241 
млн рублей. Один из них рассчитан на 
сорок мест, он наиболее комфортабель-
ный, в нем будет удобно и маломобильным 
гражданам. В оставшихся трех вагонах 
– по 60 мест.

– Вагоны современные, в них предусмо-
трены зоны WI-Fi, громкой связи, опове-
щения, наушники. Все то, что на рынке 
сегодня есть, будет в новых вагонах. Кроме 
того, у них высокая степень службы – 40 
лет, тогда как прежние рассчитаны на 28 
лет, – отмечает врио заместителя мини-
стра строительства, транспорта, жилищ-
но-коммунального хозяйства края Дмитрий 
Коровин.

Первые пассажиры смогут проехать 
в новых вагонах уже осенью. В скорых 
поездах сохранены все льготы и скидки. 
Например: студентам и школьникам – 
50%, ветеранам труда – 50%, гражданам 
– получателям социальных услуг – 100%.

Отметим, что обновление подвижного 
состава предусмотрено в рамках соглаше-
ния между правительством края и РЖД. 
В этом году в развитие железнодорожной 
инфраструктуры планируют вложить до 3 
млрд рублей. Деньги пойдут на капиталь-
ный ремонт путей, улучшение условий 
труда, реконструкцию железнодорожных 
объектов.

Кристина ЛИВЕР

Конец июля – начало авгу-
ста – сезон заготовки бе-
лого гриба, в лесу появились 
первые лисички и грузди. 
Грибники выходят на ти-
хую охоту, ждут большого 
сезона.

Заготовка грибов для населения 
сел Алтайского края – неплохая при-
быль. При некотором старании и 
знании мест грибник-любитель 
может за сезон отработать размер 
годовой средней пенсии, а если 
взяться за это дело всей семьей, то 
и значительно больше. Тем не ме-
нее в соответствии с законом это 
серьезное нарушение.

Волчихинский район Алтайского 
края славится грибными местами. 
Предприниматель Ирина Марченко 
скупает сырье у местных любителей 
тихой охоты.

– Мы ждем второй грибной волны. 
Во время первой грибок появился в 
разных частях бора, но не много и 
не очень хорошего качества. Вторая 
волна обычно лучше, но погода пока 
не благоприятствует, хотя в Углов-
ском районе уже начал появляться,  
так что гриб уже есть.

Предприниматель говорит, что 
бывалые грибники в урожайный 
год с одной машины могут привезти 
до 130 кг белых. Средняя скупочная 
цена – 120 рублей за килограмм. Та-
кая продукция нестабильна: за 2 – 3 
дня выскакивает основная масса. А 
дальше уже значительно меньше. Тем 
не менее с одной машины любители 
и профессионалы могут привезти за 
сезон до полутонны грибов.

– Конечно, к белому есть требова-
ния. Мы учитываем, что алтайский 
гриб практически весь червивый. 
Нечервивый пускается в заморозку 
или солено-отварную продукцию. 
Червивый идет в сушку. Обязательно 
требуется, чтобы гриб был очищен-
ный и рассортированный. Это зави-
сит от цвета нижней поверхности 
шляпки: кремовая – 1 сорт, желтая 
– второй, зеленая – третий. От это-
го зависит цена. Но многие жители 
заводят сушки и предпочитают сда-
вать уже сушеные грибы (точно так 
же рассортированные). Стоимость 
их значительно выше, – рассказала 
предприниматель.

Выход сушеных грибов из свежих 
– 10 – 14 процентов. То есть из 10 кг 
свежих грибов сушеных получится 
только 1 – 1,4 кг. Но и выручка со-
лиднее. К примеру, одним из пред-
приятий в Интернете обозначена 
скупочная цена за 1 кг сухих белых 
грибов – 2200 рублей.

Однако есть одна проблема,  кото-
рую вынуждены обходить любите-
ли грибных заработков не один год. 
Лесной кодекс, принятый около 10 
лет назад и действующий сегодня на 
территории Российской Федерации, 

предусматривает, что заготовкой 
грибов, ягод, трав и всего, что под-
падает под определение «дикоросы», 
граждане могут заниматься только 
для личных нужд. При этом объе-
мы и критерии нужд не учитывает. 
Тем не менее нормы Лесного кодек-

са предполагают, что продажа всех 
собранных грибов (не важно, будет 
ли это самостоятельная торговля 
или сдача заготовителям) может 
производиться только с участков 
леса, взятых в аренду.

Ирина Марченко говорит,  что за-

конодательные нормы последнего 
десятилетия никак не сказываются 
на объемах сдаваемой населением 
продукции. Ведь скупщиков эта 
норма не касается, а люди предпо-
читают не обращать внимания. Да и 
как доказать в лесу, для каких целей 
человек собирает грибы в лесу – себе 
насушит или затем сдаст предпри-
нимателю?

А вот другой предприниматель из 
Павловского района Ирина (фамилию 
собеседница попросила не указывать) 
занимается самостоятельным сбором 
и переработкой грибов. Поэтому ее 
эта норма касается напрямую. ИП у 
женщины оформлено официально, за 
продукцию собственного производ-
ства ручается. Однако арендованного 
участка леса у нее нет.

– Я собираю грибы и их пере-
рабатываю, если сама насобира-
ла мало, покупаю у населения. О 
законе, который обязывает брать 
для заготовки дикоросов участок 
леса, знаю, но… Как взять в аренду 
10 гектаров леса? Мало же только 
заплатить солидную сумму. Его нуж-
но как-то охранять,  это под силу 
только крупным предприятиям, 
таким как лесхозы. Опять же, ког-
да на мой арендованный участок 
придут люди собирать те же грибы, 
мне с ними драться? Нужна какая-то 
другая схема, чтобы люди могли 
собирать грибы и ягоды, платить 
налоги, но зарабатывать! Ведь часто 
речь идет о том, что человек просто 
вынужден это делать: дети, которых 
нужно кормить и одевать, собирать 
в школу. А в тех селах, в которых 
нет работы, люди живут на сборе 
грибов и ягод. Жители малых сел 
вообще не обращают внимания на 
ограничения и нормы, – сказала она.

Предприниматель подняла и еще 
несколько проблем: на трассе гриба-
ми и ягодами торговать запрещают, 
требуют уходить на 50 метров в лес. 
Оно и понятно, все знают, что гри-
бы способны аккумулировать в себе 
вредные вещества. Но кто заметит 
продавца в лесу? На сельских базарах 
такая продукция не находит покупа-
теля,  сельские жители предпочита-
ют собирать грибы самостоятельно. 
Одна надежда на проезжающих мимо 
туристов.

(Окончание на 2 стр.)
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

 

в последующие двое суток в крае
2 августа Ветер северо-восточный, 4-9 м/сек.,

с усилением до 15 м/сек., дождь, 
гроза.

3 августа Ветер юго-восточный, 3-8 м/сек.,
порывы до 14 м/сек., по краю дождь, 
гроза, утром местами туман.

Ветер северный, 4-9 м/сек.,
с усилением до 15 м/сек., по краю 
дождь, утром местами туман.
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  ЦИФРА .

Завтра – День Воздуш-
но-десантных войск.

Как только ласково не на-
зывают в нашей стране ВДВ 
– и «крылатая пехота», и «го-

лубые береты». Днем рождения этих войск 
считают 2 августа 1930 года. Тогда во время 
учений военного округа Москвы первый раз 
за всю историю десантное подразделение было 
выброшено парашютным способом.

По традиции и по своему боевому предна-
значению ВДВ постоянно там, где тяжело на-
столько, что уже невозможно. Они в горячих 
точках, на войнах, на тропах Афганистана и 
на чеченской войне – для десантников нет не-
выполнимых задач, всегда эти мужественные 
парни выходят победителями.

История ВДВ – это история мужества, чести 
и доблести. Миллионы россиян прошли школу 
десантной службы.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

11 583
 
   
При этом по итогам января – июня в ре-

гионе количество зарегистрированных 
браков в 1,1 раза превысило количество 
разводов. По данным крайстата, за полгода 
в регионе зарегистрировано 5406 браков. 
При этом разводов было 4846.

Лесной билет и лукошко 

Виват
«крылатая пехота»!

  2

  ТРАНСПОРТ .

  ГЛАВНОЕ .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Помощь для пострадавших
Правительство России выделило дополнительные сред-

ства для оказания помощи жителям Алтайского края, по-
страдавшим в результате первой волны паводка 2018 года. 
Регион получит из резервного фонда Правительства России 
еще 84 млн 790 тыс. рублей.

Как сообщили в пресс-службе губернатора, из этой суммы 
55,9 млн рублей выплатят гражданам в качестве единовремен-
ной материальной помощи. 26,7 млн рублей предназначены на 
помощь с частичной утратой имущества первой необходимо-
сти, 3 миллиона – в связи с полной утратой имущества первой 
необходимости.

Подчеркнем, пострадавшим выплачивают по 10 тыс. рублей 
в виде единовременной материальной помощи. Кроме того, 50 
тыс. рублей составляет финансовая помощь при частичной 
утрате имущества, 100 тысяч – при полной.

Напомним, весной этого года Правительство России уже на-
правляло 391 млн 280 тыс. рублей на оказание помощи жителям 
края, пострадавшим от паводка в марте. Позже врио губернатора 
обратился к премьер-министру Дмитрию Медведеву за допол-
нительной помощью.

«Деньги доведены до получателей. После того как еще вода 
сошла, отработали комиссии – муниципальные и межведом-
ственные. Оказалось, что еще 5,5 тысячи человек (дополнительно 
к тем 18 тысячам, которые уже получили помощь) необходимо 
помогать», – пояснил врио губернатора края.

Пересчитают пенсию
Работающим пенсионерам Алтайского края с 1 августа 

пересчитают пенсию. Корректировка коснется тех, за кого 
в прошлом году их работодатели уплачивали страховые 
взносы.

Эта прибавка носит сугубо индивидуальный характер. Чем 
выше заработная плата, тем больше сумма уплаченных стра-
ховых взносов, соответственно, выше и сумма увеличения. Но 
при этом размер пенсии при перерасчете с 1 августа 2018 года 
не может быть увеличен более чем на 3 балла, умноженных на 
стоимость 1 пенсионного коэффициента (определяется исходя 
из коэффициента, который был применен для выплаты пен-
сии работающему пенсионеру). Таким образом, максимальное 
увеличение при перерасчете для работающих пенсионеров в 
нашем крае может составить 244 рубля 47 копеек (при стоимости 
пенсионного коэффициента 81 руб. 49 коп.).

Корректировка производится автоматически, без обращения 
граждан в пенсионный фонд.

На дороге –
военная техника

Вечером 2 августа и ночью 3 августа на двух дорогах в 
Алтайском крае временно ограничат движение для всех 
видов транспорта. Водителей просят с пониманием отне-
стись к затрудненной дорожной обстановке.

Как пояснили «АП» в Госавтоинспекции региона, новые огра-
ничения связаны с плановым движением военных колонн.

С 21.40 2 августа до 1.20 3 августа временно ограничат 
движение на дороге (н.п. Рассказиха) Рассказиха – Фирсово 
– н.п. Лесное. На час меньше в этот день будет действовать 
ограничение на автодороге (н.п. Бобровка) Бобровка – Фир-
сово – н.п. Лесное.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Фирменное обновление

«Калина красная» уже давно стала визитной карточкой Алтайского края.
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 - 
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Грибники ожидают большого сезона.

А вот торговлю продукцией со своего ЛПХ закон никак не ограничивает.
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23 человека осуждены 
на Алтае за регистра-
цию фирм на подстав-
ных лиц.

По данным регионального 
УФНС, за 2017 год налоговые 
органы края направили в 
адрес правоохранительных 
органов 128 сообщений о 
возможном преступлении 
по статьям, связанным с не-
законным образованием юри-
дического лица, с подделкой, 
изготовлением или сбытом 
поддельных документов. Уго-
ловные дела возбудили по 68 
из них.

В течение первого полу-
годия 2018 года сотрудники 
налоговой направили право-
охранителям 90 сообщений 
о преступлении, возбуждено 
28 уголовных дел.

Всего по итогам работы за 
2017 год и первое полугодие 
2018 года вынесено 23 обви-
нительных приговора.

Под фирмами-одноднев-
ками понимают подставные 
или фиктивные юридические 
лица, создаваемые для полу-
чения выгод и преимуществ 
(к примеру, необоснованной 
налоговой выгоды). Это юри-
дическое лицо, не обладающее 
фактической самостоятельно-
стью, созданное без цели ве-
дения предпринимательской 
деятельности, как правило, не 
представляющее налоговой 
отчетности, зарегистриро-
ванное по адресу массовой 
регистрации и т. д.

Сотрудничество с такими 
фирмами опасно, предупре-
ждают в УФНС предприни-
мателей, так как оно влечет 

за собой отказы в налоговых 
вычетах по НДС, проблемы в 
признании обоснованности 
произведенных расходов.

Законодательство предусма-
тривает уголовную ответствен-
ность за создание однодневок: 
штраф до 500 тысяч рублей и 
лишение свободы на срок до 5 
лет. Однако ответственность 
за незаконную регистрацию 
фирм несут не только иници-
аторы создания однодневок, 
но и люди, представляющие 
им свои документы:

«Учредителями или дирек-
торами фирм-однодневок за-
частую становятся студенты, 
пенсионеры или люди, находя-
щиеся в сложной жизненной 
ситуации. Они соглашаются 
представить свои документы 
для регистрации юридическо-
го лица за вознаграждение. 

Таким образом человек ста-
новится соучастником престу-
пления. Закон предусматрива-
ет за такие действия наказание 
от штрафа до 300 тысяч рублей 
до лишения свободы на срок 
до трех лет», – рассказывает на-
чальник отдела регистрации 
и учета налогоплательщиков 
краевой налоговой Елена Ду-
наева.

Так, 53-летний житель 
Барнаула за представление 
паспорта для регистрации на 
него фирмы теперь заплатит 
огромный штраф.

«Барнаулец получил от 
незнакомца предложение за 
денежное вознаграждение 
представить документы для 
регистрации на него ООО. 
Мужчина согласился, при-
шел в налоговую и написал 
заявление о регистрации на 

свое имя общества с ограни-
ченной ответственностью. 
При этом цели управления 
фирмой он не имел. Эти дей-
ствия квалифицируются по 
ч. 1 статьи 173.2 Уголовного 
кодекса Российской Федера-
ции. Суд признал мужчину ви-
новным и обязал выплатить 
штраф в размере ста тысяч 
рублей», – приводит пример 
Дунаева.

Всего за 1 полугодие 2018 
года регистрирующим орга-
ном рассмотрено 2563 пакета 
документов, представленных 
на государственную регистра-
цию юридического лица. В 
отношении 411 из них (или 
16%) отказано в регистрации 
на основании проведенных 
контрольных мероприятий.

Подготовил 
Евгений ШУМИЛОВ

Есть у нее вопрос и по налогам:
– Заготовка ягод и грибов – дея-

тельность сезонная, кроме того, не 
постоянная. Сегодня вот урожая боль-
шого нет. А налоги я плачу в течение 
всего года и, если прибыль нулевая, 
получаю повышенное внимание со 
стороны налоговых органов. Должны 
быть какие-то нормы, учитывающие 
этот момент. 

Вопросы регулирования использо-
вания населением дикоросов уже не 
первый год волнуют специалистов и 
руководителей разных уровней. Он же 
поднимался на прошедшем недавно 
очередном этапе Национального лес-
ного форума в Алтайском крае. Началь-
ник отдела организации и обеспечения 
использования лесов Сергей Чернышов 
пояснил,  что для нашего региона это 
очень актуально, как и в большинстве 
территорий, норма Лесного кодекса, 
регулирующая заготовку дикоросов 
на продажу,  никак не корректируется 
краевыми документами:

– У нас есть закон о пищевых лесных 
ресурсах, в соответствии с которым 
граждане могут собирать себе грибов и 
ягод сколько угодно для собственных 
нужд. Но поскольку критериев нет, 
получается: все, что собираешь, все 

твое и насчет продажи получается 
коллизия. Кроме того, доказать в лесу 
факт сбора на продажу невозможно. 
При этом есть проект закона, кото-
рый разрешил бы эту ситуацию. Он 

предлагает заключение договоров 
купли-продажи на один сезон. Есть 
грибы, заключаешь договор, собира-
ешь, сдаешь. Нет – ничего не нужно. 
Это возврат к разрешительной системе 

и ко времени существования лесных 
билетов.

Лесной билет давал право его вла-
дельцу на побочное лесное пользова-
ние, обозначал размер платежа, а также 
место, размер и сроки пользования 
лесными участками. Действовал такой 
билет только один сезон. По инфор-
мации «Российской Газеты», похожая 
схема сегодня работает в Приморском 
крае. Есть она, по словам Сергея Чер-
нышова, и в других территориях (в 
том числе и нашей) на заготовку пред-
принимателями древесины. А вот для 
пищевых ресурсов такой нормы се-
годня не существует, хотя ее введение 
разрешит многие вопросы, ведь тогда 
любой желающий сможет участвовать 
в заготовках грибов и ягод на законных 
основаниях.

Законопроект, регулирующий сборы 
дикоросов, в Государственную думу 
могут внести уже в сентябре.

– Комитет по природным ресурсам,  
собственности и земельным отноше-
ниям готовит  дополнения в закон о 
потребкооперации, где будет четко 
прописано право грибников продавать 
собранные грибы, – прокомментиро-
вал депутат Государственной думы 
Валерий Елыкомов.

Анна БОДАГОВА,
 Андрей КАСПРИШИН (фото)

  РАБОЧАЯ ВСТРЕЧА .   НОВОСТИ .

  КОНТРОЛЬ .

  СЕЗОН .

Временно исполняющий 
обязанности губерна-
тора Алтайского края 
Виктор Томенко в пред-
дверии Дня торговли 
встретился с коллек-
тивом одной из круп-
нейших торговых сетей 
в большом зале АлтГУ.О  

На встречу собрался целый 
зал. Временно исполняющий 
обязанности главы региона 
рассказал о себе и планах на 
перспективу.

– Общен ие с л юд ьм и, 
посещение предприятий, 
многочисленных хозяйств и 
торговых комплексов лично 
мне дают понимание о про-
исходящем вокруг, – сказал 
Виктор Томенко. – По циф-
рам, статистике, отчетности 
никогда невозможно сформи-
ровать полного представле-
ния. Если говорить об основ-
ных проблемах, то по целому 
ряду ключевых показателей 
в социально-экономической 
части, к сожалению, мы не мо-
жем похвастаться большими 
успехами. И в основе, конечно, 
лежат показатели, связанные 
с уровнем дохода, заработной 
платы наших земляков.

Глава региона напомнил, 
что по этому показателю Ал-
тайский край находится на 
последнем месте в Сибири 
и занимает предпоследнюю 
позицию в стране. По итогам 
2017 года средняя зарплата в 
регионе недотягивает до 23 
тысяч рублей, в то время как 
у наших соседей-регионов эти 
параметры в полтора, а то и в 
два раза выше. А между тем к 
средней заработной плате, по 
словам Виктора Томенко, при-
вязана зарплата сотен тысяч 
бюджетников.

В таком положении Алтай-
ский край безоговорочно прои-
грывает другим регионам борь-
бу за молодые, энергичные и 
перспективные молодые кадры.

– Ситуацию нужно исправ-
лять, – продолжил Виктор 
Томенко. – Если низкая зара-
ботная плата у бюджетников, 
если она стоит на месте, то и 
все остальные субъекты эконо-
мики не торопятся повышать 
зарплату своим работникам. 
Это, пожалуй, базовая соци-
ально-экономическая задача, 
которая стоит перед нами се-
годня. Нам необходимо разви-
вать экономику, те отрасли, те 
предприятия, которые готовы 
платить своим сотрудникам 

достойную заплату. Нужно 
приводить новые перспектив-
ные проекты, которые будут 
соблюдать нормы, правила, 
выгодные в Алтайском крае.

Врио губернатора заметил, 
что промышленные предприя-
тия края тоже имеют интерес-
ные планы развития, но и им 
нужно помогать. Создавать ус-
ловия с участием государствен-
ной, муниципальной власти 
для того, чтобы они могли 
сделать нужные шаги вперед.

– Если увидим повышение 
уровня доходов, то, естествен-
но, мы спроецируем эти дей-
ствия на наших бюджетников 
и цепочку эту раскрутим в 
обратную сторону, – добавил 

врио главы региона. – Делать 
это обязательно придется, и на 
это я буду нацеливать органы 
власти края,  всех наших еди-
номышленников, в том числе 
бизнес-сообщество.

Виктор Томенко напомнил 
о накопившихся базовых про-
блемах, связанных со струк-
турой расселения населения в 

крае. В регионе 1600 населен-
ных пунктов. Почти в полови-
не из них живет меньше 300 
человек. А это накладывает 
свой отпечаток и на взгляды 
людей на жизнь, и на модель 
потребления, и на отношение 
к детям и их воспитание.

– 16 тысяч региональных 
дорог между собой соединя-

ют наши муниципалитеты, и 
еще мы обслуживаем около 40 
тысяч муниципальных дорог, 
– заявил Виктор Томенко. – 
При поддержке федерального 
бюджета средств не хватает 
даже для того, чтобы поддер-
живать сеть в надлежащем 
состоянии. И жалобы на каче-
ство дорог есть почти всегда, 
и они поступают из разных 
уголков края. Будем решать 
проблему системно и посту-
пательно.В   

После выступления Виктора 
Томенко участники встречи 
задали ему свои вопросы. Об-
ращения касались организа-
ции работы общественного 
транспорта в городах, работы 
службы скорой помощи и ор-
ганизации системы водоснаб-
жения в отдаленных террито-
риях края, благоустройства 
парков и скверов.

Часть вопросов касалась 
опять же качества дорожного 
полотна, особенно в Рубцовске 
и Бийске. Врио главы ответил, 
что не понаслышке знаком с 
ситуацией: и там, и здесь он 
побывал не один раз.

– Месяц назад я подписал 
решение о дополнительном вы-
делении еще 80 млн рублей на 
ремонт дорог в Бийске в этом 
году, – ответил врио губернато-
ра края. – В совокупности у них 
сейчас получается около 200 
млн рублей – это в четыре раза 
больше, чем они из года в год на 
эти цели тратили. Небольшие 
средства остались в дорожном 
фонде, и из них надо немного 
средств направить Рубцовску 
на ремонт дорог. Таким обра-
зом, мы в полтора раза увели-
чим первоначальные объемы 
поддержки города.

Вадим КУЛЕШОВ,
 Олег БОГДАНОВ (фото)

Кадры, зарплата, транспорт

  ТРЕТИЙ ТРУДОВОЙ .
Уютная стройка

В Барнауле ветераны 
краевого студенческого 
отряда «Алтай» дела-
ют семейный сквер.

В барнаульском Парке 
спорта Алексея Смертина в 
августе появится сквер, где 
смогут отдыхать родители со 
своими малышами. Облагора-
живанием территории зани-
мается отряд ветеранов реги-
онального СО «Алтай» «Старая 
гвардия». Бойцы работают в 
рамках Барнаульской зональ-
ной студенческой стройки, 
стартовавшей в краевом цен-
тре в июне. В состав дружной 
команды вошли выпускники 
педвуза разных лет.

– Площадь сквера – 200 ква-
дратов. Нам нужно высадить 
ели, оформить альпийскую 
горку, установить скамейки, 
сделать песочницу и выло-
жить дорожки из брусчатки, 
– говорит комиссар отряда 
Игорь Шахматов.

Руководство парка с удо-
вольствием поддержало идею 
активистов.

– Мы много лет дружим с 
бойцами регионального мо-
лодежного движения и всегда 
рады пойти навстречу в реше-
нии вопросов. Особенно при-
ятно иметь дело с представите-
лями старшего поколения – со 
«Старой гвардией». Ветераны 

передают студентам лучшие 
традиции и являются для них 
примером, – говорит управ-
ляющий Алексей Трофимов.

По задумке организаторов 
зеленый уголок станет попу-
лярным местом для семейного 
отдыха. Если погода не подве-
дет, отдохнуть там барнауль-
цы смогут уже на следующей 
неделе.

Кстати, в Алтайском крае 
заметно усилилась работа со-
вета ветеранов студотрядов-
ского движения. Неугасаемая 
энергия и энтузиазм сподвиг-
ли на создание отряда «Старая 
гвардия» в 2016 году. В состав 
вошли 25 представителей раз-
ных поколений.

– Данный проект – это еще 

одна возможность провести 
параллель между прошлым и 
будущим, познакомить ребят 
с историей движения и на деле 
перенять опыт у старших, – 
говорит директор краевого 
штаба студенческих отрядов 
Евгений Якунин.

Последние два года в лет-
ний период «Старая гвардия» 
работала в поселке Новом Кал-
манского района. Ветераны 
возводили полноценную кон-
цертную площадку со сценой 
и зрительным залом для пе-
сенного фестиваля «Встреча 
поколений».

Екатерина ЗЕЛЕНОВА 
(фото пресс-службы 
краевого студотряда 

«Алтай»)

Время – местное
Жителей Алтайского края просят быть внимательными. 

С 1 августа расписание поездов на вокзалах будет трансли-
роваться с учетом местного времени.

Как поясняют в «РЖД», теперь вся информация о прибытии 
и отправлении поездов будет отображаться на электронных 
табло, платформенных указателях и вокзальных часах, а так-
же транслироваться по громкоговорящей связи по местному 
времени. Ранее указывалось московское время.

Изменения коснутся сведений о расписании движения по-
ездов как дальнего, так и пригородного сообщения. Новшество 
вводится по всей стране.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Первый юбилей
Первый серьезный юбилей – пятилетие со дня открытия 

– отметит 5 августа барнаульский зоопарк «Лесная сказка». 
К этому дню в зоопарке готовят грандиозную праздничную 
программу.

Как рассказали в «Лесной 
сказке», по аллеям будут хо-
дить «зеркальные» люди, детям 
устроят бумажное развеселье, 
а казаки покажут мастерство 
владения шашкой. И, конечно, 
главными героями юбилея ста-
нут питомцы. Организаторы 
проведут показательное корм-
ление животных и расскажут 
о достижениях зоопарка за по-
следние годы.

А гордиться действительно 
есть чем. Ведь в коллекции 
зоопарка есть редчайшие жи-
вотные планеты, занесенные 
в Международную Красную 
книгу. Ежегодно появляются 
и новые обитатели. Только за 2018 год в зоопарк прибыли ка-
пибара, лемур, винторогий козел, бурундук.

Мария СТРЫГИНА

Всё о госрегистрации 
недвижимости

Руководитель управления Росреестра по Алтайскому краю 
Юрий Викторович Калашников 2 августа проведет личный 
прием жителей края в региональной Приемной Президента 
Российской Федерации, в рамках которого ответит на 
вопросы, связанные с государственной регистрацией 
недвижимости, получением услуг ведомства, в том числе 
при использовании электронных сервисов.

Прием состоится с 10.00 до 12.00 по адресу: г. Барнаул, проспект 
Ленина, д. 59 (вход со стороны пл. Сахарова).

Предварительная запись осуществляется по телефону 8 (3852) 
38-01-25.

Соб. инф.

Бизнес на один день

Лесной билет и лукошко

 Обустройство сквера идет полным ходом.

Семья Шатовых ждет открытия нового места для отдыха.

На ремонт дорог в Бийске дополнительно выделено еще 80 млн рублей.

«Ж     
 ,    
   . Б 
   
 ».

(Начало на 1 стр.)

Белый гриб ценится выше других.
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В Рубцовском районе на доро-
ги потратят около 140 млн 
рублей.

В Рубцовском районе идут дорож-
ные работы. Их объем в этом году 
небольшой. В распоряжении Юго-За-
падного ДСУ имеется 137 млн 300 тыс. 
рублей и на ремонт, и на содержание, 
и на строительство дорог в районе.Б   ...

Завершается ремонт подъезда к 
Новосклюихе, который ведется участ-
ками с 2016 года. В текущем году на 
него выделено 8,5 млн рублей. Они 
уже освоены. Скорее всего, на этом 
будет поставлена точка. Впрочем, во-
прос еще в стадии обсуждения.

Дорожники ремонтируют искус-
ственные сооружения – водопропуск-
ные трубы – в Вымпеле, Самарке и 
Новоматвеевке на общую сумму 5,3 
млн рублей.

Единственный объект строитель-
ства – подъезд к пос. Назаровка. Стои-
мость 7 млн рублей. Там уже положено 
асфальтобетонное покрытие, присту-
пили к тротуарам, водопропускным 
сооружениям. Недели через две можно 
рапортовать об окончании работ.

В августе в Безрукавке начнется 
ремонт улично-дорожной сети за 
счет софинансирования местного и 
краевого бюджетов. Сумма, правда, 
небольшая: 3 млн 188 тыс. рублей. На 
эти средства ул. Западную приведут 
в порядок до 1 сентября.

По мнению начальника Юго-Запад-
ного ДСУ Ивана Молокова, данного 
финансирования не хватает для того, 
чтобы поддерживать существующую 
дорожную сеть в удовлетворительном 
состоянии. По Рубцовскому району 
проходит федеральная трасса Барнаул 
– Рубцовск – граница с Республикой 
Казахстан. Ее состояние он оценивает 
как нормативное. Достойно держит-
ся Змеиногорская трасса. Есть масса 
проблемных направлений, в частно-
сти, угловское и волчихинское, где 
проезд местами бывает затруднен. 
Правда, их содержание сегодня до-
полнительно финансируется, но эти 
деньги осваиваются не в Рубцовском, 
а в Егорьевском и Волчихинском рай-
онах. Много лет не ремонтировалась 
так называемая старая Барнаульская 
трасса. В   

Предприятие располагает боль-
шим современным парком техники, 
который значительно обновился за 
последние два года благодаря под-

держке из краевого бюджета. Теперь 
в арсенале имеются немецкие катки 
и укладчики, в частности, недавнее 
приобретение – асфальтоукладчик 
«Бомаг» и другие передовые машины. 
Соответственно, они выполняют до-
рожные работы и быстрее, и лучше.

Да и нынешние технологии на по-
рядок выше, чем 10 лет назад.

– Сегодня практически на каждом 
объекте, и Назаровка не исключение, 
используются современные геосинте-
тические материалы, – рассказывает 
Иван Молоков. – Они разного назна-
чения, конфигурации, конструкции, 
но цель их одна – сделать долговеч-
нее конструкцию дорожной одежды. 
На трубах и других искусственных 
сооружениях инновационные тех-
нологии и материалы применяются 
постоянно. Если взять федеральные 
объекты, то по ним вообще разра-
ботана программа инноваций. Но 
и краевые объекты строятся на та-
ком формате, как долгосрочность, 
качество, заменяемость материалов. 
Если раньше мы зависели от импорта, 
то теперь используем современные 
отечественные.

С 2018 года дорожники перешли на 
новые ГОСТы использования камен-
ных материалов. Появились другие 
фракции, которые тоже направлены 
на то, чтобы увеличить долговечность 
дорожной одежды. 

Сроки гарантии не поменялись, 
они составляют четыре-пять лет. Но 
разница есть.

– Если вы проедете по дороге че-
рез два-три года, то практически не 
увидите износа, – утверждает руко-
водитель. – Раньше за это время уже 
появлялись трещины, просадки, а 
сейчас такого уже не увидишь.

Все это, конечно, удорожает сто-
имость дорожных работ. Но самое 
большое влияние оказывает рост цен 
на энергоносители, который тянет за 
собой всю линейку цен. Из-за этого 
дорожники по многим объектам не 
вписываются в сметные расценки. 
Выигрывают объект – он рентабель-
ный, проходит два-три месяца – и 
уже не укладываются в сумму.

Кроме всего прочего, Юго-Запад-
ное ДСУ косит траву на обочинах с 
мая и практически до зимы, причем 
неоднократно. Вдоль дорог Рубцов-
ского района встречаются и ручные 
косилки, и на базе тракторов. Это 
входит в набор работ по содержанию 
автомобильных дорог.

Сегодня все объекты нового стро-
ительства в черте населенных пун-
ктов обязательно имеют освещение, 
которое передается дорожникам в 
эксплуатацию. Есть участки, кото-
рые не освещаются, но в ближайшие 
годы это устранят, потому что изме-
нились требования безопасности.Д  

Но что толку говорить о финан-
сировании, планах, технике и тех-
нологиях, если бы не было людей, 
которые строят и ремонтируют 
дороги.

В Юго-Западном ДСУ в головном 
предприятии трудятся около 220 
человек. Есть и династии, и люди, 
отработавшие по 20 – 30 лет. Маши-
нисты асфальтоукладчиков, машини-
сты катков, автогрейдеристы – это те 
специальности, без которых дорож-
ной отрасли невозможно существо-
вать. От их умения в конечном счете 
зависит качество дорог. Мало иметь 

современный материал, нужно его 
правильно положить.

В июне работники предприятия 
участвовали в конкурсе «Лучший по 
профессии» среди дорожников Ал-
тайского края и заняли второе место 
в общекомандном зачете, выступив 
очень достойно.

Несмотря на постоянную работу 
и такую же стабильную заработную 
плату, руководитель не может по-
хвалиться избытком кадров. Работа 
тяжелая, нужно трудиться круглый 
год, невзирая на погодные условия, а 
иногда и круглосуточно. Не каждый 
выдержит. Поэтому профессионалов 
ценят.

Безусловным авторитетом обладает 
начальник участка Дмитрий Юдин. 
Он умеет и строить, и ремонтировать, 
и работу организовать. Среди лучших 

работников также машинист укладчи-
ка асфальтобетона Василий Дьякович, 
машинист фрезы Константин Бакаев, 
машинист бульдозера Сергей Миро-
нов, машинист грейдера Владимир 
Усольцев, начальник подразделения 
Рубцовска Михаил Чесноков и другие.

Огромную работу выполняют 
заместители начальника, которые 
отвечают за всю юго-западную зону 
и за Рубцовский район в частности. 
На плечах Виктора Брайта, Дмитрия 
Круглова, Сергея Каиля, Елены Бе-
лоусовой большая ответственность.

Вся эта дружная команда сегодня 
верстает историю Юго-Западного ДСУ 
и делает дороги Рубцовского района 
лучше и ровнее.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ
(фото предоставлено 
Юго-Западным ДСУ)

Одёжка на дорожку

Парк Юго-Западного ДСУ значительно обновился.

При ремонте используются новые фракции щебня.  В населенных пунктах укладывают бордюрный камень.

Как слоёный пирог?
«Увидела по телевизору, как в какой-то лабо-

ратории исследуют куски асфальта строящей-
ся дороги в Крыму. Оказывается, для этого их 
вырезают из только что уложенного дорожного 
полотна и изучают по слоям. А как у нас в крае 
контролируют качество отремонтированных 
дорог, чтобы они меньше разрушались?

Мария Рогозина, г. Новоалтайск».

Ответить на этот вопрос мы попросили замести-
теля начальника по ремонту и содержанию дорог 
Северо-Восточного ДСУ (Новоалтайск) Александра 
Худышкина:

– Наше предприятие с филиалами обслуживает 
не только город, но и десять районов. Работа у нас 
никогда не кончается, летом ремонтируем дороги, 
зимой чистим их от снега. Помимо этого мы, как 
правило, ведём несколько строек. В этом году про-
должается возведение мостового перехода через 
реку Чумыш в Тальменке и через реку Увальную 
в Заринске. Прокладываем дорогу к крупному фер-
мерскому хозяйству у села Еланда и к хозяйству 
«Русская кожа» в Заринском районе. При этом не 
забываем о качестве.

За качеством поставляемых материалов строго 
следит отдел технического контроля во главе с заме-
стителем начальника «Алтайавтодора» Константином 
Зорием. Они берут пробы на каждом вновь проло-
женном покрытии. В зависимости от конструкции и 
требуемой прочности дороги прокладывается коли-
чество слоёв, в основном два-три, толщина каждого 
от 4 до 8 сантиметров. Между слоями асфальтобетона 
зачастую кладём специальные сетки, чтобы трещины 
старого покрытия не копировались на верхний слой. 
Во время строительства новых дорог, например, на 
Чуйском тракте в Тальменском районе при переходе 
через Чумыш, предусматриваем дополнительные 
«карманы» и съезды для автомобилей. Ведь при 
плотном движении транспорта водителю иногда 
необходимо остановиться на трассе.

На базе Северо-Восточного ДСУ в Новоалтайске 
действует дорожно-строительная лаборатория, у 
которой есть два филиала – в Тальменке и Зарин-
ске. Их специалисты испытывают материалы и 
готовые изделия на качество, отбирают образцы 
асфальта, вырезая их из нового покрытия. Каждый 
вид выполненных работ тщательно проверяется. 
Без этого заказчик не примет объект. Проложил 
километр асфальтобетонного полотна, ты его не 
сдашь, пока не представишь результат проверки 
качества уложенной смеси.

Подготовила Людмила ЕРМОЛИНА

После вмешательства 
«Алтайской правды» 
в селе Лебяжьем лик-
видировали опасную 
траншею.«Н   ?»

В редакцию позвонил жи-
тель села, пенсионер Игорь Ми-
хайлович Фомин и поделился 
проблемой. Траншея для отвода 
воды появилась там еще зимой. 
Кажется, благое дело, но вместе 
со спасением села от затопле-
ния жители получили массу 
неудобств.

На первый взгляд кажется, 
что же неудобного может быть 
в траншее? Ее месторасположе-
ние, мешающее жителям ходить. 
Напротив находится начальная 
школа. Дети в таком возрасте 
куда любопытнее взрослых. Они 
нашли короткий путь из школы 
к дому – перепрыгивать через 
траншею. Жители села накидали 
досок между берегами траншеи 
– это импровизированный мост, 
но выдержит ли он следующего 
переходящего через это соору-
жение человека?

«Обещали зарыть траншею 
еще в июне, как только оттает 
земля, – начал рассказывать 
Игорь Михайлович, – но и в 
июле ничего не было сделано. 
Переход через траншею сделали 
школьники. Началось все это с 
прошлого года, тогда пришли 
сильные морозы и начало зата-
пливать село. Раньше на месте 
траншеи машины ходили. Не-
далеко находятся медпункт и 
начальная школа. К ним неудоб-
но стало добираться. Дети могли 
перейти через тропинку, а так 
по проезжей части приходится 
переходить.

Мы с женой пошли в адми-
нистрацию написать жалобу. 

Я диктовал, она писала. С гла-
зами у меня проблема – ослеп. 
Ответ один: нет денег на обла-
гораживание траншеи. Вокруг 
с деревьями тоже плохо. Всюду 
торчат корни. А раньше была 
хорошая полянка.

Так еще и «скорая» ездить 
отказалась. Говорят, у вас нет 
подъезда к дому. А нам как 
быть? Туда даже дети падали – 
неудачное последствие попытки 
перепрыгнуть», – сетует Игорь 
Михайлович.

Фотографии самой траншеи 
вызывают недоумение. Как мы 
видим, туда накидали палки 
и мусор, а деревья держатся 
на последнем дыхании. Идем 
за комментарием в сельскую 
администрацию. Беседуем со 
Светланой Колесниковой, заме-
стителем главы Лебяжинской 
сельской администрации. Она 
объясняет:

«В озеро села Лебяжьего стека-
ют талые, дождевые воды, также 
оно подпитывается подземными 
ключами. Для понижения уров-
ня воды в Лебяжинском озере су-
ществует водоотводная система. 
Канал, из-за которого у жителей 
села начались неудобства, суще-
ствовал всегда. На протяжении 
последних лет уровень воды в 
озере к наступлению зимы 

снижался, канал заиливался и 
начал пересыхать. Жители стали 
постепенно его засыпать, чтобы 
можно было к ним подъехать. 
По проекту планировки в этом 
месте нет проезжей части.

Обильная на осадки зима, 
дождливое лето 2017 года при-
вели к повышению уровня 
воды в Лебяжинском озере к 
осенне-зимнему периоду 2017 
– 2018 годов. В связи с перемер-
занием водоотводного канала 
минувшей зимой были отмече-
ны выходы воды с частичным 
затоплением проезжей части, 
угрозой подтопления началь-
ной школы и около 40 частных 
жилых домов.

Светлана Колесникова ска-
зала, что администрация села 
принимает оперативные меры 

по расчистке, дноуглублению 
существующего канала и устра-
нению последствий выхода 
воды. Она заверила, что до 
конца лета сделают мостик.О  

Мы поговорили и с другими 
жителями. Они признались, что 
сильно рискуют, каждый день 
пересекая импровизированный 
мостик. Да и про привычки де-
тей кидать палки и перепрыги-
вать знают. И тут неизвестно, 
что страшнее: отправить их по 
проезжей части или через им-
провизированный мост.

Траншея мешала почистить 
канализацию жителям, чьи 
дома выходят на ее сторону. 
Евгений Марискин говорит:

«Траншея,  конечно,  нужна. 
В этом году снега не было, земля 
промерзла и ручей начал под-
тапливать. Из-за этого начали 
воду отводить, а то все бы зато-
пило. С одной стороны, хорошо, 
спасли село от затопления, а 
с другой – много неудобств у 
жителей, которые нужно ре-
шать. Я считаю, что надо делать 
мостки – это будет компромисс 
и людям станет удобнее. А то 
даже КамАЗ с дровами проехать 
к нам не может».

Что касается скорой помо-
щи, то главное – не навредить 
пациентам. Да и за оставление 
в опасности УК РФ предусмо-
трена статья.

К счастью, компромисс най-
ден. Сельская администрация 
нашла возможность решить 
вопрос, на траншею положили 
плиты. «Теперь все в порядке, 
– сообщил нам снова позвонив-
ший в редакцию Игорь  Фомин. 
– Спасибо, дорогая редакция, 
что помогли!»

Наталья АНДРОНОВА

Траншея раздора

По вопросам рекламы
обращайтесь по телефонам:

(3852) 634-616, 633-478

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78

Кооперативный гараж, ул. Папанин-
цев – ул. Челюскинцев (остановка рядом, 
1 тыс./руб.). Тел.: 8-961-976-3417, 68-50-96.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Молодежная, 
21 (центр, 5/5, 43,4 кв. м, балкон, кирпич, 
сухая, светлая, толстые стены, двор зе-
леный). Тел. 8-906-942-9653.

1-комн. в с. Павловск, ул. Загайнова (с 
мебелью, евроремонт, ч/б). Тел. 8-913-
092-9910.

3-комн. в с. Закладное Романовско-
го района в двухквартирном доме (ч/б). 
Тел. 8-913-234-7476.

Комнату-студию в г. Барнауле (цена 
930 000 руб.). Тел. 8-923-714-6567.

Комнату в г. Барнауле, ул. Л. Толсто-
го (центр, 18 кв. м). Тел. 8-913-235-4151.

1-комн. в г. Барнауле, ул. Сиреневая 
(36 кв. м, 1 860 000 руб.). Тел. 8-913-244-1974.

Гостинку в г. Новоалтайске (1/5, кирпич, 
18 кв. м, с/у в комнате, отдельный вход). 
Тел. 8-923-564-1244.

3-комн. в г. Горняке (67,3 кв. м, 2 этаж, 
ч/б, изолированные комнаты, пластико-
вые окна, цена договорная, можно под ма-
теринский капитал). Тел. 8-913-224-9299.

3-комн. на ст. Ребриха (центральное ото-
пление, теплая, рядом школа, детский сад, 
магазины). Тел 8-962-822-0617 (вечером).

3-комн. в с. Гуселетово Романовского 
района (73,1 кв. м, с/у, рядом зона отды-
ха, цена договорная). Тел. 8-962-797-4248.

1-комн. в г. Новоалтайске, ул. Прудская, 
15-а (31,7 кв. м, 3/3, меблированная, не 
угловая). Тел. 8-903-949-7717.

1/2 дома в г. Барнауле (район Янтарного 
рынка, кирпич, все центральные комму-
никации, 30 кв. м, 2,5 сотки земли, цена 
1250 тыс. руб., торг) или меняю на 1-ком-
натную квартиру. Тел. 8-929-329-5887.

В с. Староперуново Тальменского райо-
на (32 кв. м, 33 сотки земли, центр, рядом 
школа, д/сад, магазин, вода в доме, дорога 
асфальтированная). Тел. 8-913-023-9390.

В с. Калманка (40 кв. м, вода, с/у в доме, 
участок 11 соток). Тел. 8 (385-51) 22-0-87. 

1/2 дома в центре Калманки (деревян-
ный, 60 кв. м, 10 соток, баня, гараж, ря-
дом газопровод). Тел. 8-923-795-9469.

В с. Первомайском Бийского района (брус, 
32 кв. м, пластик. окна, с/у в доме, 14 соток 
земли, рядом школа, больница, магазин, 
недорого, торг). Тел. 8-905-987-4387.

В с. Озеро-Петровском Троицкого рай-
она (два дома, беседка, хозпостройки но-
вые, баня, посадки, 20 соток, берег озе-
ра, лес, недорого). Тел. 8-963-504-6921.

На ст. Корчино (имеется все, под мате-
ринский капитал). Тел. 8-903-949-2878.

В с. Косиха (центр, 20 соток, 55 кв. м, 
водопровод, канализация, газ рядом). 
Тел. 8-993-001-1223.

В с. Малый Бащелак (из бруса, 3 комна-
ты, кухня, 30 соток огорода, баня, летняя 
кухня, теплый гараж на 2 а/м, рядом шко-
ла, д/сад, больница). Тел. 8-977-263-2611.

В с. Коробейниково Усть-Пристанско-
го района (65 кв. м, благоустроенный, 
все надворные постройки, 550 тыс. руб.). 
Тел.: 8-906-965-0176, 8-906-968-6521.

В г. Камне-на-Оби (2 комнаты, кухня, 
большая веранда, огород, гараж, рядом 
детский сад, школа). Тел.: 8-913-241-0411, 
8-913-225-7692.

В Романово Романовского района (центр, 
5-стенник, 3,8 кв. м, цена договорная). 
Тел. 8-960-960-2413.

В с. Точильное Смоленского района (бла-
гоустроенный, 64 кв. м, горячая и холод-
ная вода, с/у, душевая кабина, гараж, цена 
договорная). Тел. 8-909-507-3741.

Кооперативный (19 кв. м, цокольный 
этаж, яма, стеллажи, удобный подъезд). 
Тел. 8-983-176-6358.

C , 
В сад-ве «Обь-1» (Научный городок, 4 сот-

ки, кирпичный домик, баня, емкость для 
воды, свет, вода, рядом охрана, все пло-
доносящие посадки). Тел. 8-913-023-9390.

В сад-ве «Флора» (6 соток, баня, вагон-
чик, все посадки, цена 89 000 руб., торг 
уместен). Тел. 8-903-912-7851.

В сад-ве «Шинник» (Новобелоярск, 
6 соток, дом 2 этажа, баня, все посад-
ки). Тел. 8-960-943-0714.

Участок под строительство жилого 
дома в с. Первомайском Бийского района 
(10 соток, собственность, рядом с Бий-
ском, имеется э/э, водопровод, недоро-
го, торг). Тел. 8-905-987-4387.

В сад-ве «Октябрьский садовод» (Гора, 
6 соток, домик и 2-этажный дом для про-
живания, баня, все посадки, в собствен-
ности, 900 000 руб.). Тел.: 8-905-928-1616, 
8-961-231-7382.

Участок в Барнауле, п. Мохнатушка 
Центрального района (16,8 га, недоро-
го). Тел. 8-960-945-8906.

Земельный участок в Бобровке Перво-
майского района (11,8 сотки, в собствен-
ности, газ, свет). Тел. 8-960-939-6270.

Козочек и козликов (1,5 месяца, заа-
ненская и чешская порода). Тел.: 8-913-
222-5224, 8-902-144-2595.

Дойных коз. Тел. 8-963-501-9457.
Козлов-производителей (все комолые, 

безрогие, от высокопродуктивных роди-
телей зааненской породы, все привив-
ки сделаны). Тел.: 8-913-222-5224, 8-902-
144-2595.

, 

Трамблер на УАЗ (в отличном состоя-
нии, цена 700 руб.). Тел.: 8-913-229-3138, 
56-30-48.

Запчасти для УАЗ-469, УАЗ-«таблетка», 
ГАЗ-53. Тел. 8-905-983-8118.

УАЗ-31514, УАЗ-«таблетка» на разбор, 
двигатель модели «421», инжектор и 
ГАЗ-21. Тел. 8-905-988-2351.

К-700 с культиватором АПК-7,2; БДН-3 
на МТЗ; мех. лопату ПБ 35 на ДТ-75; шла-
коблочную установку с бетономешал-
кой. Тел. 8-963-501-5820.

ГАЗ-САЗ-3507, самосвал, отс, Т-40 с 
навеской, КУН, тракторные грабли. 
Тел. 8-923-719-5315.

ГАЗ-330202 (отс, кузов 4 м 20см). 
Тел. 8-913-242-6738.

УАЗ-31519 (2002 г. в., с прицепом, про-
бег 57705 км). Тел. 8-960-961-8579.

Мёд (высокое качество, светлый, гор-
ный). Тел. 8-962-802-0810.

Ульи новые, бачки алюминиевые под 
мед, вощину выдержанную. Тел. 8-961-
230-0260.

Журналы серии «Князья», «Цари», «Им-
ператоры» (123 шт., выпуск серии продол-
жается). Тел. 8-909-503-9762.

Унитаз (новый, импортный, без бачка, 
2 тыс. руб.). Тел.: 8-961-976-3417, 68-50-96.

Соковарку и соковыжималку (б/у, в хо-
рошем состоянии). Тел.: 8-906-940-4739, 
47-75-90.

Киоск на колесах (2х3, можно для тор-
говли, рыбалки, отдыха). Тел. 8-906-944-
6629.

Юбилейные рубли, монеты, значки, 
бумажные деньги, мельхиоровые лож-
ки, иконки, столовое серебро, колоколь-
чики, самовары, статуэтки, патефоны, 
подстаканники, ёлочные игрушки. Тел.: 
62-90-97, 8-906-961-1296.

Дом в с. Новороманово (63 кв. м, усадь-
ба 30 соток, сад, баня, гараж, удобно раз-
водить живность) на квартиру в г. Бар-
науле. Тел. 8-913-246-7398.

По семейным обстоятельствам в Барна-
уле отдам британскую вислоухую кошку 
скоттиш фолд (окрас черный, глаза ян-
тарные, возраст 2 года) и ее котят (2 ме-
сяца). Тел. 8-962-803-2795.

Большой пушистый молодой кот ищет 
хозяев в частном доме (возможна доставка 
по Барнаулу). Тел. 8-913-228-5696.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.
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Извещение
Администрация Корболихинского сельсовета Третьяков-

ского района Алтайского края в соответствии со ст. 12 Федераль-
ного закона от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохо-
зяйственного назначения» сообщает о возможности приобретения 
земельных долей в праве общей долевой собственности на земель-
ный участок из земель сельскохозяйственного назначения для сель-
скохозяйственного производства:

9 земельных долей в праве общей долевой собственности на зе-
мельный участок с кадастровым номером 22:50:000000:8, распо-
ложенный по адресу: Россия, Алтайский край, Третьяковский 
район, СПК «Корболиха», площадью 9387863 кв. м. Разрешенное ис-
пользование: для сельскохозяйственного производства.

Сельскохозяйственная организация, использующая земельные 
доли в праве общей долевой собственности на земельный участок, 
заинтересованная в приобретении земельных долей для указанных 
целей, вправе подать заявление о намерении приобретения ука-
занных земельных долей на условиях, предусмотренных п. 4 ст. 12
Федерального закона от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте земель 
сельскохозяйственного назначения».

Заявление подается в письменной форме по адресу: 658452, Ал-
тайский край, Третьяковский район, с. Корболиха, ул. Советская, д. 5
администрация Корболихинского сельсовета Третьяковского района
Алтайского края, лично или почтовым отправлением.

 Утерянный диплом 
Х № 517878, выданный 
Омским областным 
медицинским училищем 
28 июня 1971 года на 
имя Шадриной Галины 
Михайловны, считать 
недействительным. 
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«Золото» 
Пловдива!

29 июля в болгарском Плов-
диве завершилось первенство 
мира по гребле на байдарках и 
каноэ среди юношей и спорт-
сменов до 23 лет. Единственное 
«золото» нашей стране принёс 
квартет каноистов со спортсме-
ном из Алтайского края.

В соревнованиях на гребном ка-
нале реки Марицы участвовали 
более 900 человек из 67 стран. В 
составе юношеской сборной России 
выступал 17-летний воспитанник 
СШОР имени Константина Костен-
ко Артём Пискун. В финальном за-
езде на каноэ-четвёрках на дистан-
ции 500 метров барнаулец завоевал 
золотую медаль вместе с Кириллом 
Романовым, Михаилом Егоровым 
и Сергеем Немовым. Финишный 
створ российский квартет пере-
сёк с прекрасным результатом – 
1 минута 32,235 секунды. Второе 
место заняла команда Украины, 
опередившая наш экипаж в борьбе 
за «золото» месяц назад на первен-
стве Европы в Италии. Замкнули 
призовую тройку немцы.

Этот триумф стал историче-
ским событием для алтайской 
школы гребли. Впервые наш 
воспитанник добился такого 
результата на юношеских сорев-
нованиях столь высокого уровня. 
За весь чемпионат сборная России 
завоевала четыре медали – одну 
золотую, две серебряные и одну 
бронзовую.

Рекорд, 
ещё рекорд…

Алтайская легкоатлетка По-
лина Миллер стала победитель-
ницей международного турни-
ра в Польше.

На соревнованиях в польском 
Сопоте Grand Prix Sopotu ново-
испечённая чемпионка России 
в беге на 400 метров победила с 
личным рекордом – 51,80 сек. Та-
ким образом, она обновила свой 
же рекорд края, установленный 
неделю назад на чемпионате Рос-
сии и равнявшийся 51,82 сек. Вто-
рое место заняла полячка Анна 
Кельбасинская (52,14), третьей 
финишировала россиянка Ксе-
ния Аксенова – 52,67.

Напомним, что уже 6 августа в 
Берлине стартует чемпионат Евро-
пы по лёгкой атлетике, на котором 
выступят сразу двое спортсменов 
из Алтайского края – титулован-
ный Сергей Шубенков и 18-летняя 
дебютантка Полина Миллер.

По траве 
с клюшкой

Юношеская сборная России 
по хоккею на траве стала побе-
дителем первенства Европы 
среди спортсменов до 18 лет во 
втором дивизионе, который 
проходил в Уэльсе.

В составе нашей национальной 
команды выступал и хоккеист 
барнаульского «Коммунальщи-
ка» Егор Петренко, принявший 
участие во всех матчах. В финале 
россияне обыграли шотландцев 
со счётом 6:3, завоевав для стра-
ны место в главном дивизионе 
юношеского европейского хоккея 
сезона–2020.

Большой 
турнир 

малой ракетки
Барнаулец Евгений Абрамов 

завоевал две медали на между-
народном турнире по настоль-
ному теннису в Болгарии.

В городе Албене 25 – 29 июля 
прошёл 20-й Международный 
фестиваль по настольному тен-
нису среди ветеранов. В турнире 
приняли участие около 70 спор-
тсменов из Испании, Германии, 
Турции, Кипра, Румынии, Болга-
рии и России.

Действующий чемпион Ал-
тайского края по настольному 
теннису Евгений Абрамов, высту-
павший в возрастной категории 
40 – 49 лет, занял второе место в 
личных соревнованиях, уступив 
в финале Сергею Савельеву из 
Санкт-Петербурга – 1:3. А в парном 
мужском разряде стал третьим в 
тандеме с Владиславом Рассказо-
вым из Бердска.

Георгий ЛЕДЕНЁВ
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  СЕЛЬСКАЯ ОЛИМПИАДА .

Стартуют все!
Спортивная жизнь в крае на этой неделе по-настоя-

щему бьёт ключом.
Так, 2 – 4 августа в селе Верх-Обском состоится Все-

российский фестиваль народного творчества и спорта 
«Земляки» имени Михаила Евдокимова. Соревнования по 
футболу, классическому и пляжному волейболу пройдут 
на стадионе «Старт».

3 – 5 августа в Барнауле проведут чемпионат России по 
летнему биатлону среди ветеранов. Церемония открытия 
состоится 3 августа на территории лыжно-биатлонного 
комплекса «Сухой Лог», начало – в 11.00.

4 августа футболисты барнаульского «Динамо» старту-
ют в первенстве ПФЛ (зона «Восток»). На своём поле они 
сыграют с иркутским «Зенитом», начало – в 18.30.

4 – 5 августа на краевом ипподроме состоятся Всерос-
сийский фестиваль орловского рысака «Сибирь-2018» и 
конноспортивные соревнования на Кубок губернатора 
Алтайского края. За один Кубок будут соревноваться ло-
шади призовых пород старше 4 лет, а за второй – лошади 
орловской породы старше 4 лет. Также на ипподроме в эти 
дни разыграют и другие призы: «Имени В.М. Шукшина», 
«Имени Р.И. Рождественского», «Имени А.Н. Демидова», 
«Имени В.С. Золотухина» и другие. Начало – в 13.00.

Завьялово завершает подго-
товку к юбилейной, сороковой 
летней олимпиаде сельских 
спортсменов Алтая, которая 
пройдёт в райцентре с 9 по 
12 августа.

На обнов лён ном с та д ионе 
«Юность» – последние приготовления: 
завершают ремонт административ-
ного здания, развешивают баннеры. 
Ваш покорный слуга опробовал совре-
менную беговую дорожку, которая 
не только эстетично и привлекатель-
но выглядит, но и очень удобна для 
бега. На подобном покрытии ранее 
проводились сельские олимпиады 
в Волчихе, Алтайском и Поспелихе. 
Также привлекла внимание открытая 
площадка для самбистов, состязания 
которых впервые будут проходить 
не в душном спортзале, а на свежем 
воздухе. Для размещения борцовского 
ковра смонтировали помост, сварили 
крышу. В день открытия олимпиады 
планируется провести показатель-
ный турнир по боксу.

Кроме того, на стадионе с нуля по-
строены по две игровые площадки 
для классического и пляжного во-
лейбола, баскетбола, городошного 
спорта. Рядом расположились новые 
душевые и туалеты. Со стадиона от-
крывается красивый вид на озеро, 

на берегу которого организаторы 
установили раздевалки и обустроили 
пляжную зону. Всего на глобальную 
реконструкцию стадиона потратили 
14 миллионов рублей, 8 – из крае-
вого бюджета, 400 тысяч – из мест-
ного, остальная сумма – поддержка 
предпринимателей и сельхозтова-
ропроизводителей района, а также 
федеральные средства по програм-
ме «Устойчивое развитие сельских 
территорий».

Начальник отдела по физической 
культуре, спорту и делам молодёжи 
районной администрации Игорь Гер-
лах заявил, что обновлённый стадион 
уже стал новым центром притяжения 
завьяловской молодёжи.

– Стадион сразу ожил после ре-
конструкции, вызвав небывалый 
интерес у жителей райцентра, – 
сказал он. – Площадки не пустуют 
даже после окончания тренировок. 
Естественно, эта база станет основой 

для развития спорта в Завьяловском 
районе, а также позволит проводить 
соревнования на высоком организа-
ционном уровне.

На краевой финал сельских со-
стязаний приедут без малого 1400 
спортсменов. В соревновательной 
программе – 11 видов спорта. Самые 
популярные, конечно, командные: 
футбол, волейбол, баскетбол. Тра-
диционно не уступает им по зре-
лищности и церемония открытия, 
на которой ожидается шествие 52 
команд-участниц, выступление твор-
ческих коллективов, приветствие 
первых лиц Алтайского края и заж-
жение огня сельских игр.

Основную часть спортсменов 
разместят в рекреационной зоне 
легендарных целебных Завьялов-
ских озёр, в райцентре будут квар-
тировать только спортивные семьи, 
а также представители судейско-
го корпуса. Завтракать и ужинать 
участники будут по месту прожи-
вания, обеды организуют в самом 
Завьялово. Каждому олимпийцу 
по традиции раздадут талоны на 
питание.

Церемония открытия сельской 
олимпиады состоится на стадионе 
«Юность» 10 августа в 18.00.

Евгений ЛИМАНСКИЙ 
(фото автора)

Второе дыхание «Юности»

Главный тренер барнауль-
ского «Динамо» Сергей Шиш-
кин рассказал о своей яркой 
футбольной биографии, кар-
динальных изменениях в 
составе бело-голубых и ат-
мосфере в команде накануне 
старта в новом сезоне.«Н  ̈   ̈  И »

– Сергей Борисович, расска-
жите про свой спортивный 
путь. Как начиналась ваша 
футбольная карьера?

– Шёл 1991 год, последний розы-
грыш чемпионата СССР по футболу. 
Меня, 18-летнего парня, из юноше-
ской команды взяли в якутское 
«Динамо», выступавшее во второй 
лиге. На Севере в то время платили 
приличные деньги, поэтому у нас 
в команде были все приезжие, а из 
местных в основном составе играл 
фактически только я.

– Помните, как попали в ЦСКА?
– Мне как раз исполнилось 20 

лет. И прямо в день рождения 
позвонили из Москвы. «Сергей, 
это вам звонят из ЦСКА». Я, есте-
ственно, не поверил. Сказал: «Это 
кто такой шутник? Делать больше 
нечего?» И бросил трубку. Решил, 
что кто-то из мужиков меня разы-
грывает. Тем более ЦСКА как раз 
тогда сенсационно выбил «Барсе-
лону» из Лиги чемпионов. Минут 
через 15 опять звонок. Я сказал 
маме: «Возьми трубку, там кто-то 
чудит». После недолгого разговора 
она позвала меня: «Иди, это на са-
мом деле из Москвы. Сказали, что 
если ещё раз трубку бросишь, то 
больше не позвонят». Выяснилось, 
что на меня обратили внимание 
во Владивостоке, куда приезжали 
смотреть на какого-то футболиста 
«Луча». Собрал вещи и через неделю 
уже был в Москве.

– Родители переживали, как 
там сын один в столице?

– Конечно, созванивались. 
Мама вообще была против моей 
поездки, она настаивала на том, 
чтобы я остался дома и продолжал 
учиться в Якутском госуниверси-
тете. Но последнее слово было за 
отцом, который сразу сказал: «Всё, 
езжай!» Первые два месяца было 
очень тяжело. Думал: зачем мне эта 
Москва? Потом освоился, главный 
тренер ЦСКА Геннадий Костылев 
оставил меня в команде, сказал: 
«Тренируйся, пока будешь играть 
за дубль с перспективой попасть в 
основу». А в составе армейцев тогда 
только заиграли Минько, Гришин, 
Бушманов, с которыми Костылев 
незадолго до этого выиграл юни-
орский чемпионат Европы. И мне 

надо было с ними как-то конку-
рировать…

– Воспитанник барнаульского 
футбола Валерий Минько чем-
то запомнился?

– Мы с ним, как сибиряки, до-
статочно быстро познакомились. 
И тёплые отношения сохранились 
до сих пор. Хорошо помню, как он 
приехал лечиться из Греции, где в 
матче за молодёжную сборную в 
столкновении с собственным вра-
тарём получил страшную травму 
– разрыв почки. Спросили его: «Как 
ты, Валер?» А он ответил: «Да всё 
нормально. Одной почки хватит 
мне для футбола». И на протяжении 
десяти лет потом блестяще играл 
на высшем уровне.

– Звёзды ЦСКА вам, зелёному, 
не пихали?

– Нет, в то время там возраст-
ных игроков-то и не было. Конечно, 
травили друг друга. Про меня го-
ворили, что чуть ли не в валенках 
откуда-то приехал. Но, в принципе, 
ребята были добродушные, нор-
мально общался со всеми. Меня в 
дубле выбрали капитаном в пер-
вый же сезон. У нас тогда играли 
и Вадик Радимов, и Дима Хохлов, 
которые на два года меня младше. 
Сергей Семак тоже через дубль по-
пал в основу.

– Сложно было попасть в ос-
новной состав армейцев?

– Естественно, мне после Якут-
ска нужно было тянуться до уров-
ня сборников, которые уже имели 
опыт выступления в Лиге чемпио-
нов. Было тяжеловато, если честно. 
Тем не менее вместе с основой про-
шёл сборы, тренировался, но шан-
сов сыграть практически не было. 
Лишь однажды попал в заявку, но 

на поле так и не вышел. Потом вме-
сто Костылева пришёл другой тре-
нер, вообще не обращавший вни-
мания на дубль. А во второй мой 
сезон в клубе главным тренером 
ЦСКА стал Александр Тарханов, 
который объявил игрокам старше 
20 лет, что мы бесперспективные. 
Меня и ещё нескольких ребят от-
правили в Израиль. Я там побывал 
в двух командах на просмотре. Это 
самый неприятный опыт, когда ты 
что-то доказываешь-доказываешь, 
за тобой наблюдают-наблюдают, 
а потом говорят: «До свидания!» 
С тех пор я больше никогда на 
просмотры не ездил. Или подпи-
сываем контракт, или нет. Других 
разговоров не было.

– После этого вы провели че-
тыре сезона в Самаре, высту-
пая за «Крылья Советов»…

– Это была крепкая, бойцов-
ская команда, особенно на своём 
поле. Лучшим сезоном для меня 
стал 1997 год, когда мы заняли 
седьмое место в высшей лиге. Из 
14 побед 11 вырвали на характере 
со счётом 1:0! А затем так получи-

лось, что Александра Аверьянова 
сменил Тарханов. Честно говоря, 
я хотел сразу уйти, как только он 
появился, несмотря на то, что был 
одним из ведущих игроков клу-
ба. Но Тарханов почему-то очень 
просил меня остаться. В итоге я 
провёл все сборы, меня выбрали 
капитаном, несколько игр выводил 
команду на поле. А потом не знаю, 
что у него в голове произошло, как 
говорится, у каждого тренера свои 
тараканы. Может, решил карди-
нально команду сменить. Кстати, 
на мою позицию тогда пришёл 
Игнашевич, из которого, как мы 
все знаем, получился прекрасный 
защитник. Я же отправился в эли-
стинский «Уралан», куда пригла-
сил всё тот же Аверьянов. Самое 
удивительное, что спустя сезон я 
оказался в воронежском «Факеле», 
в который ещё через год пришёл 
работать Аверьянов. Получается, 
что практически всю карьеру на 
высшем уровне отыграл под ру-
ководством этого тренера, с кото-
рым судьба нас практически не 
разводила.«П   ,    »

– Давайте перейдём к ны-
нешнему сезону. Какие задачи 
ставятся перед барнаульским 
клубом, взявшим курс на резкое 
омоложение состава?

– Какие в этой ситуации могут 
быть задачи? Состав обновился на 
70 процентов. Если в прошлом году 
было 12 тех, кому за тридцать, и 
четверо молодых, то сейчас наобо-
рот – четверо футболистов старше 
30 лет и 12 – молодёжь. Вот и весь 
расклад. Можно сказать, что у нас 
сейчас комсомольско-молодёжная 
бригада. Если сравнивать с про-
шлым годом, то это такой контраст. 
Порой смотрю и возникает ощуще-
ние, что это ДЮСШ тренируется. 
Первая кубковая игра с омским 
«Иртышом» покажет, какой потен-
циал у нашей команды (этот матч 
состоялся вчера, 31 июля, когда 
номер уже был подписан в печать. – 
Прим. «АП»). Мы месяц ежедневно 
тренировались в двухразовом ре-
жиме, проделали большую работу, 
посмотрим, какие она даст плоды. 
Естественно, будем стремиться 
занять как можно более высокое 
место. Всё-таки два последних се-
зона были в призёрах. Не хотелось 
бы опускаться на прошлогоднее 
место омского «Иртыша».

– Кого вы считаете главными 
фаворитами в предстоящем 
первенстве?

– У наших соперников тоже про-
изошли кардинальные изменения, 
поэтому пока не ясно, что они из 
себя представляют. Единственное 
исключение – Иркутск, где вроде 
бы всё осталось без изменений.

– Тренерская работа – по-
стоянный стресс. Вы сильно 
переживаете из-за поражений?

– В прошлом сезоне, когда долго 
не могли выиграть в весенней части 
первенства, конечно, я очень силь-
но переживал. Получилось четыре 
ничьих подряд. Самое главное, что 
мы всегда вели по ходу матчей, но 
всякий раз упускали победу. Да, 
свою роль сыграло и невезение, но 
и немного провалилась подготовка 
во время зимнего перерыва.

– Как снимаете стресс? Есть 
у вас свой рецепт укрепления 
нервов?

– Включаю канал Animal Planet. 
National Geographic. Люблю послу-
шать истории про зверушек, как 
они друг на друга охотятся. Как-то 
спокойнее становится на душе, что 
мы все живы-здоровы и нам не нуж-
но вот так бороться за свою жизнь.

– Путешествовать любите?
– Нет, путешествия – это не моё. 

Отпуск во время зимней паузы я 
провожу с семьей в Самаре. У меня 
двое сыновей, одному семь лет 
исполняется, другому – четыре. 
Старший сын начинает заниматься 
футболом, в бассейн ходит. С млад-
шим катаемся на санках. Поэтому 
у меня дома весь день расписан.

Евгений ЛИМАНСКИЙ
(фото Андрея КАСПРИШИНА 

и из сети Интернет)

«Звонок из ЦСКА застал врасплох»
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Теперь в Завьялово есть где разбежаться.

В борьбе за мяч – один из старожилов  клуба Константин Погребан (слева).

Сергей Шишкин: «Работать с молодыми тоже интересно».


